
一    般    質    問 

（平成２３年第１回定例会） 

代 表 質 問 順 序 １ 「新   風」  成 田 忠 志 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市長の政治姿勢
について 

 
 

２．環境について 

１ 市長の３期目における思いについて 
２ 第４次総合計画について 

３ 財政について 
 

 谷津・里山保全計画について 

 

代 表 質 問 順 序 ２ 「公 明 党」  正 田 富美恵 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．健康 
 

 
 

 
 

 
 

２．子育て支援 
 

 
 

 
 

 
 

３．教育 

１ 地域医療の充実 
 ⑴ 八千代市の目指す地域医療 

 ⑵ 地域医療の充実 
 ⑶ 子ども医療費 

２ 予防対策 
 ⑴ 予防接種事業について 

 ⑵ がん、肝炎対策 
 

１ 子供の居場所 
 ⑴ 子供の居場所づくり 

 ⑵ 放課後子どもプランの推進 
２ 待機児童対策 

 ⑴ 本市における新年度保育園希望状況 
 ⑵ ４月開園の新保育園の進捗状況 

 ⑶ 今後の待機児童の推移 
 

１ 学校教育 
 ⑴ 教育環境整備 

 ⑵ 少人数学級の取り組み 
２ 特別支援教育 

 ⑴ 特別支援学級のない学校での取り組み 
 ⑵ 障がいの理解を深める取り組み 

 ⑶ 交流及び共同学習の推進 

 

 

 

 

 

 

 



代 表 質 問 順 序 ３ 「市民クラブ」  横 山 博 美 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．平成２３年度の
予算編成について 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
２．耐震診断の進捗

状況と今後の方針 
 

 
３．公園の整備につ

いて 

１ 市の財政状況と今後の見通しについて 
２ 予算編成の基本的方針について 

 ⑴ 総合計画の着実な推進とは 
 ⑵ 財政健全化を念頭とした行財政改革の推進とは 

 ⑶ 重点課題及び緊急的課題への対応とは 
 ⑷ 予算編成の透明化の推進とは 

３ 予算編成の基本的方針に記載されている留意事項につ
いての考え方 

 ⑴ 市税等の徴収率の向上 
 ⑵ 負担金、使用料及び手数料の見直し 

 ⑶ 未利用財産の売却及び市有資産の有効活用 
 ⑷ 公共施設再配置等の方針を踏まえた、公共施設の再

配置、統廃合の推進 
 ⑸ 事務事業評価に基づく改革・改善の推進 

 ⑹ 監査結果に基づく指摘・要望事項等への的確な対応 
 ⑺ 市債充当事業及び債務負担行為の抑制 

 ⑻ 一般事務経費、施設経費、委託料及び補助金の徹底
した見直し 

 
１ 学校の耐震診断の進捗状況 

２ 市の関連施設の耐震診断の進捗状況 
３ 市内の橋梁の修繕と耐震化の計画について 

 
１ 公園の種類とその目的について 

２ 整備状況とその予算について 
３ 今後の整備方針について 

 

代 表 質 問 順 序 ４ 「未   来」  松 井 秀 雄 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．教育環境 

 
 

 
 

 
２．高齢社会 

 
 

３．新川周辺開発 

１ 小・中学校の扇風機取りつけについて 

２ 船橋市における教育施設の空調設備の概要はどんなも
のか 

３ 八千代市の基本計画での予定は 
４ 設置は急務と思うが 

 
１ 昨年の孤独死は何人か 

２ 戸籍上の生存者は何人か 
 

１ 議長のあいさつをどのように受けたか 
２ 議員が納得できる経過が必要と思う 

 



代 表 質 問 順 序 ５ 「みんなの広場」  秋 葉 就 一 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市長の政治姿勢 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
２．財政 

 
 

 
 

３．新川周辺地区都
市再生整備計画 

 
 

 
 

 
 

４．パブリックコメ
ント制度の改善 

 
 

 
 

 
５．情報公開 

１ 市長選挙翌日に市長が記者会見で「票差にはこだわら
ない。勝つことが大事」と述べたそうだが事実か。ま 

た、その根拠と真意は 
２ 他の３人の市長候補は新川計画の「事業そのものに反

対を言っているのではないと思う」と市長は述べたそう
だが、事実か。また、根拠と真意は 

３ このままでは財政が今より悪化していると思われる４
年後に４選出馬する意思の有無と理由 

４ ８年前の公約である市長給与の大幅削減はいつ行うの
か、及び削減額は幾らか 

 
 財政収支の見通しや財政計画の作成・公表・期間とその

時期は。実施計画と同じ期間の財政収支見通し等は不可欠
であり、その初年度の予算審議が始まる前に作成・公表さ

れるべき 
 

１ 総合グラウンドの基本設計で２.６～３.６億円の地盤
対策が必要と判明したが、幾ら計上予定か。どのような

工法か 
２ 残りの金額でまともな競技場がつくれるのか。例え 

ば、ナイター設備はどうなるのか 
３ 維持管理費の見込みは年約１,５００万円と聞いたが、

その内訳は。また、年間の人件費見込みは 
 

１ 実施済みだが未公表の諸案件はいつ公表するのか。一
番古いものは昨年３月実施が未公表。遅過ぎる 

２ 実施後３カ月以内または議会上程や計画実施の前まで
に公表すべきであり、そのように要綱を改正すべき 

３ 一定金額以上の事業は必ず対象とするよう要綱改正す
べき 

 
１ 建築または改修に１億円以上かかった施設の入り口に

費用と財源内訳を掲示せよ 
２ 審議会等の開催情報は遅くとも２週間前までに市ホー

ムページでの公表を。また、広報やちよにも掲載すべき 

 

 

 

 

 

 



代 表 質 問 順 序 ６ 「日本共産党」  小 林 恵美子 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市長の政治姿勢 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

２．ＴＰＰの締結に
ついて 

 
 

 
３．無料法律相談に

ついて 

１ 選挙結果をどう受けとめているか 
２ 新川周辺地区都市再生整備計画の見直しを 

 ⑴ 財政問題をどう受けとめているか 
 ⑵ 建設にふさわしい場所か 

 ⑶ 地域経済の活性化につながるか 
３ 児童発達支援センターの整備の内容は 

 ⑴ 建てかえと、専門性の充実を 
 ⑵ 障害の早期発見と早期療育につなぐシステムづくり

を 
４ 学童保育料の値下げ、対象学年の拡大の実施時期は 

５ 上高野にコミュニティーセンターの設置を 
 

１ 市長の見解は 
２ 八千代市の農畜産業への影響は 

３ その他の産業への影響は 
４ 締結に反対の声を国に上げよ 

 
１ 社会福祉協議会の９月議会後の対応について 

２ 市民の声にどうこたえるのか 
３ 市役所の日曜開庁日に実施できないか 

４ 市民から苦情の多い弁護士は交代を 

 

代 表 質 問 順 序 ７ 「新政八千代」  奥 山   智 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．豊田市長の政治
姿勢 

 
 

 
２．市民会館リニュ

ーアル整備事業に
ついて 

１ 今後の４年間、どんな姿勢で市政運営に当たるのか 
２ 選挙の試練を経て、これまでの力の政治からの転換は

あるのか 
３ 選挙直前の約束（議会答弁）は守られるのか 

 
１ 長期にわたる市民会館の休業中、市民の文化活動の場

をどう確保するのか（対策） 
２ リハーサル室（音楽練習室）をどう確保する計画か 

３ 大ホール舞台のつりもの、音響・照明設備の改修計 
画、ピアノの更新はどうなるのか 

４ 小ホールの改修計画 

 

 

 

 

 



個 別 質 問 順 序 １ 中 村 健 敏 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．青年の雇用確保 
 

 
 

 
 

２．習志野自衛隊演
習場について 

 
 

 
 

 
 

 
３．東葉高速鉄道の

運賃 
 

 
 

４．ＵＲ賃貸住宅 

１ 地域職業相談室では青年の雇用対策をしているか 
２ ジョブカフェとの連携は 

３ 雇用対策について 
４ 就職状況への認識 

５ 若者雇用に力を注ぐべきではないか 
 

１ 一昨年の騒音調査の結果に基づいて防衛省に申し入れ
を行ったか 

２ 昨年１２月も騒音調査は行ったか 
３ 休日、早朝・夜間の訓練をやめるよう引き続き防衛省

への申し入れを 
４ 火薬庫建設の説明会に対する市長の認識は 

５ 火薬庫建設のスケジュール 
６ 火薬庫についてきちんとした形で情報公開すべき 

 
１ 市長が公約に掲げた通学定期の割引率引き上げの実現

への具体的内容について 
２ 財源について 

３ 千葉県、船橋市との共同歩調の必要性は 
 

１ ＵＲ賃貸住宅に対する八千代市の認識 
２ 民間の家賃は下がってきているがそういう認識はある

か 
３ 家賃値上げ反対の意思を国に伝えるべき 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



個 別 質 問 順 序 ２ 堀 口 明 子 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．子供の健康 
 

 
 

 
２．高さ制限 

 
 

 
３．制度問題 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

４．潤心協会 

１ 子ども医療費助成制度 
 ⑴ 年齢の拡大 

 ⑵ 自己負担の廃止 
２ 小・中学校にクーラーの設置を 

 
１ 建物の高さに関するルールづくり検討会で出た方向性

は 
２ 早期実現に向けたスケジュールを 

 
１ 介護保険制度 

 ⑴ 国が考えている制度の改悪について市はどう考えて
いるのか 

 ⑵ 障害者控除の通知を介護保険利用者すべての人に 
２ 国民健康保険 

 ⑴ 高過ぎて払えないとの認識はあるのか 
 ⑵ １世帯１万円の引き下げを 

３ 後期高齢者医療制度 
 ⑴ 見直しについて市の考えは 

 ⑵ 国に意見を述べるべきでは 
 

 計画どおりに返済がされているか 

 

個 別 質 問 順 序 ３ 橋 本   淳 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．小学校の通学区
域について 

 
 

 
 

２．スクールゾーン
について 

１ 通学区域の設定の条件について 
２ みどりが丘小学校の通学区域の設定の条件について 

３ 就学指定校の変更に関する基準について 
４ ２、３において、八千代市通学区域審議会で吉橋工業

団地地域について審議されたのか 
 

１ スクールゾーンを安全に通学できるための標識などは
十分に設置されているのか 

２ 八千代台西小学校のスクールゾーンには狭い歩道内に
電柱が立っていて、さらに狭くしているところが数カ所

あるが、電柱の移動はできないのか 

 

 

 

 

 



個 別 質 問 順 序 ４ 原   弘 志 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．東京女子医大八
千代医療センター 

 
 

 
 

 
 

 
２．環境問題につい

て 
 

 
 

 
 

 
３．まちづくり 

１ １月に開催された運営協議会の協議内容、問題点等 
２ 平成２２年度第３四半期の経営状況（平成２２年４月

～平成２２年１２月） 
３ 耳鼻咽喉科の常勤医師の補充状況 

４ 財団法人日本医療機能評価機構の評価を受けることに
ついて 

５ 高度医療について。脳卒中のｔ－ＰＡ薬剤による治療
や血栓回収治療はできるのか 

 
 一般廃棄物の削減について 

 ⑴ 排出量の実績。前年同月比も 
 ⑵ 一般廃棄物処理基本計画（災害ごみも）の目標値を

問う。減量の手法は 
 ⑶ 廃棄物減量等推進員の活動について 

  ① 推進員の人数と選任方法、市の考える定員は 
  ② 期待する活動は何か 

 
１ 京成八千代台駅東口の越境ビルの改修 

２ 街区公園の管理状況。業者を外している公園の数（現
状）と今後の計画 

３ 放課後の子供たちの屋外での遊び場の確保について。
公園と校庭 

４ 建築物の絶対高さ制限への取り組みについて。経緯と
今後の計画はいかが 

 

個 別 質 問 順 序 ５ 山 口   勇 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市長の政治姿勢

について 
 

 
 

２．高齢者、障害者
対策について 

 
 

 
３．子供への対策に

ついて 

１ 今回の市長選の結果認識と１２月２１日付新聞記事の

真意について 
２ 財政認識と新川周辺地区都市再生整備計画について 

３ 八千代台地区への認識について 
 

１ 孤独死防止と独居高齢者対策について 
２ パークゴルフと施設建設について 

３ はり・きゅう・マッサージ、福祉タクシー券の復活に
ついて 

 
１ 子育て支援、保育、学童保育の充実と待機児童解消に

ついて 
２ 小・中学校へのエアコン設置について 

３ 補助教員について 

 



個 別 質 問 順 序 ６ 緑 川 利 行 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．行財政改革 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

２．生活道路の整備 
 

 
 

 
３．教育環境整備 

１ 電子自治体の推進 
 ⑴ 情報システムの再構築 

 ⑵ クラウドサービスの取り組み 
２ 地籍調査対策 

 ⑴ 地籍調査の推進状況 
 ⑵ 地籍台帳整備 

３ 公共用地対策 
 ⑴ 未利用の公共用地対策 

 ⑵ 有効活用策 
 

１ 都市計画道路整備 
 ⑴ ３・４・１２号線（八千代台南勝田台線）整備 

 ⑵ ３・５・１３号線（八千代台東萱田線）整備 
２ 段差解消の取り組み 

 
１ 小学校の統合 

２ 通学路の安全対策 
 ⑴ 八千代台東小学校への通学路の安全対策 

 ⑵ 大和田南小学校前の安全対策 

 

個 別 質 問 順 序 ７ 菊 田 多佳子 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．教育 
 

 
 

２．生涯教育 
 

 
３．環境 

 
 

 
 

４．地域問題 

１ いじめ、不登校児童・生徒の対応 
２ 通学路の安全対策 

３ 食物アレルギー生徒の対応 
 

１ ブックスタート事業の推進 
２ 子ども読書活動の推進 

 
１ ごみの減量化、リサイクルの推進 

２ リサイクルセンター整備の推進 
３ 庁内率先実行計画の取り組み 

４ 新エネルギー・省エネルギーの推進 
 

１ 新木戸交差点改良計画の進捗、冠水対策 
２ 高津調整池の冠水対策 

３ 八千代緑が丘駅前線、船橋印西線交差点について 
４ 仲木戸自治会内狭隘道路の対策 

 

 



個 別 質 問 順 序 ８ 菅 野 文 男 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．教育 
 

 
 

 
 

２．まちづくり 
 

 
 

３．産業政策（観 
光） 

１ 八千代台東小学校、八千代台東第二小学校統合の現状
と今後の見通しについて 

２ 青少年学校外活動支援事業（市の対応と経費等）につ
いて 

３ 学校内焼却炉の現状と今後について 
 

１ 新川周辺地区都市再生整備計画中、道路整備、公園整
備の計画について 

２ 八千代台南の小池ビル及び前面道路整備はいかに 
 

 市役所屋上開放の実施状況について 
 ⑴ 初日の出 

 ⑵ ダイヤモンド富士 

 

個 別 質 問 順 序 ９ 木 下 映 実 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．安心・安全のま
ちづくり 

 
 

 
 

２．福祉のまちづく
り 

 
３．安心して歩ける

まちづくり 

１ 集中豪雨対策 
２ 防犯対策 

３ 空き家対策 
４ 消防通信指令システムの整備 

５ 勝田台中央公園の防災機能整備 
 

１ 地域福祉計画 
２ 障がい者（児）福祉対策 

 
１ 都市計画道路３・４・１号線の整備 

２ 生活道路の安全対策 

 

個別質問順序１０ 松 﨑 寛 文 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．地デジ対策につ
いて 

 
 

 
２．若者雇用対策に

ついて 

１ 八千代市の地デジ普及の進捗状況はどの程度か 
２ 市としての啓発活動は何か実施しているか 

３ 地デジ移行に係る市の負担は 
４ 地デジ移行が困難な住民への対策は 

 
１ 八千代市内のニートの数は 

２ ニートに対する支援は 

 


